

# GROUPE D'ECHANGE DES PRATIQUES PEDIATRIQUES



*Compte rendu de la réunion de  
lundi 27 juin 2011*

**10 participants aujourd'hui**

## Echanges collectifs

Annaïck suit aujourd'hui la formation ANFE « méthodologie d'évaluation du lieu de vie », elle nous explique que cela permet de recadrer les obligations légales vis à vis des adaptations autour du handicap. Par exemple, elle se demandait si elle pouvait demander à faire changer la hauteur d'un plan de change dans une école alors qu'il vient d'être posé et que la hauteur ne convient à l'enfant qui va l'utiliser : oui ! On peut en s'appuyant sur la loi de 2005.

Marion a apporté le programme additionnel créé par un ami informaticien pour TUX TYPING afin de pouvoir aisément changer les listes de mots qui défilent et également avoir plusieurs utilisateurs avec des sessions. Le programme additionnel est en téléchargement gratuit sur le site suivant : <http://ergo.mq.free.fr>

On se questionne sur la dérive actuelle de certains ergothérapeutes autour d'un travail exclusif d'apprentissage de l'ordinateur et des logiciels connexes. On conclut que parfois, quand on est seul ou pas inclus dans une équipe pluriprofessionnelle, ce type de travail très analytique et un peu routinier permet d'une certaine manière de différer des objectifs à caractère beaucoup plus psycho-socio-éducatifs, difficile à gérer seul, du moins dans un premier temps. En effet, le travail des activités de vie quotidienne implique souvent de « toucher » à la relation éducative, aux liens fusionnels, aux questions de réparation, de la culpabilité de la naissance de cet enfant handicapé, des efforts permanents nécessaires... Parfois, les 2 années nécessaires à l'apprentissage et l'automatisation de l'outil informatique sont des amorces à la relation de confiance nécessaire au démarrage d'un travail sur l'indépendance et l'autonomie dans les AVQ. Malheureusement, certaines familles arrêtent les séances quand l'apprentissage est achevé, on ne peut pas aller plus loin...

Pour guider le questionnement autour de l'indépendance dans les AVQ, nous utilisons la MIF même jusqu'à 11 ans et la MHVIE de 12 à 15 ans.

**prochaine réunion du geppe : lundi 19 septembre 2011 à 19h à Arcueil.**